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有格调的玩乐场所，创业者的展示舞台

工业向影视转变，老厂区不走寻常路

历经风雨沉寂多年，老厂区等待新生

“寻找身边的影视基地”系列

活塞厂老厂区：影视产业园的“新家”
在“寻找身边的影视基地”征集令发出之后，不少热心的小伙伴都积极地推荐了许

多适合拍摄影视作品的地方。本期我们要带领大家去探访的就是永康活塞厂老厂区，
感受凝固的工业历史，看老厂区在沧桑变化后承载梦想、重新起航的新姿态。

踏进老厂区，斑驳的红墙、茂盛
的苍天大树、写着“欢度元旦”的黑
板报、随处可见“安全生产”的告示
牌⋯⋯无不诉说着这里曾经繁华的
工业文明。建于 1967 年的老厂区，
孕育了永康最初的工业萌芽，为永
康工业发展立下过汗马功劳。在历
经近五十年的风风雨雨后，“功成身
退”的老厂区迎来了新的发展。

“刚开始买下这片厂区，我们是
打算用于自己企业的工业生产的，看
中的就是老厂区便利的交通环境和
厂区的占地面积大。”宇峰实业相关
负责人应文峰这样这样告诉记者，

“没想到现在这些特点对发展影视大
有帮助。”

与西溪影视基地、石鼓寮影视城
运用得天独厚的自然条件来打造影

视拍摄场景不同，活塞厂老厂区有
自己独特的优势。占地近八万平方
米的老厂区位于市中心附近，西邻
丽州北路，北靠 330 国道，临近香樟
公园，交通便利，基础设施完善，群
众演员资源丰富。再加上厂区内道
路宽阔畅通，影视拍摄所需的设备
和车辆进出方便，这些都为老厂区
发展影视行业提供了很大可能。

在老厂区里，记者看到，这里基
本完整保存了六七十年代企业的原
貌，厂房数量多且分布集中，除了厂
区规划、绿化、厂房建设、生产设备
等能够呈现出原汁原味的画面感适
合拍摄工业发展剧、民国剧等之外，
一些大型的厂房还可以搭建内景拍
摄的大型摄影棚，不仅能满足不同
的拍摄场景需求，还能同时容纳多

个剧组进行影视作品的拍摄。
将 老 厂 区 打 造 成 影 视 基 地 的

想法，并 不是应文峰一时兴起。
在我市影视产业火热发展的时

候，应文峰也创立了自己的影视品
牌——竹马影视，不仅特意为活塞
厂老厂区拍摄了宣传片，今年七夕
推出的本土微电影《永康爱情故事》
更是在网络上被多次转载。提起把
老 厂 区 打 造 成 影 视 文 化 基 地 的 想
法，应文峰笑着说：“我也算是借着
永康近年来不断发展的影视产业这
股东风吧。发展第三产业是我们现
在新的一个经济增长点，现在影视
产业在永康正如火如荼地发展，单
单由一些自然景观组成的影视基地
显然已经不能满足更多影视作品的
需求了。”

近年来，应文峰的企业逐渐转移
去了其他地方，这里便闲置了下来。

“许多人都提议，这里空着也是空着，
不如租给别人当厂房，也能物尽其
用。但我觉得现在我们都在追求良好
的环境，这里离城区不远，如果还是办
工厂的话，对环境无益。”

应文峰在这成片的老厂房里转了
几圈，产生了与众不同的想法——这
里的老厂房、成片几十年树龄的树木
保存得多完整，扑面而来的年代感是
人工布置的场景无法取代的，这是多
么优秀的拍摄取景地，这里不是应该
更适合开发影视产业吗？

“在永康发展影视产业，我觉得我

们不能生搬硬套其他地方影视产业发
展的模式，而是应该探索自己的特色
发展之路。这片保存完好的老厂房我
们继续保存，可以让有需要的剧组来
取景。另外老厂区还有 4 万平方米左
右的区域之前作为食堂、宿舍、旱冰场
等功能区使用，那些地方我们要大改
造，将其改造成一个功能齐全的影视文
化创业园。”应文峰介绍。

从配套设施来说，应文峰计划在这
里建设一个集娱乐、文化、餐饮等于一
身的综合体，已有不少人“打上了主
意”，想要在这里开发创意性的书吧、餐
厅、咖啡馆等，打造一个别具一格的休
闲娱乐场所。而在发展影视产业方面，

应文峰有着自己的想法。
“我计划在影视文化创业园里建不

播放院线电影的电影院。这个电影院
专门是提供各种小众电影让观众点播
观看，实现个性化服务。同时，永康本
地影视公司也可以在这里举办新片发
布会，安排影迷见面会等等，拉近观众
与影视的距离。”除此之外，应文峰还想
将影视的相关产业链都能够聚集在产
业园里：“一部完整的影视作品需要编
剧、摄影、后期制作、宣传发布等等，一
个取景点无法撑起一个产业，因此，我
们也在积极地寻找有意向的合作伙伴，
让相关企业在这里集聚，让各种人才一
同在这里共同发展好影视文化。”

以影视产业为突破点以影视产业为突破点，，延伸发展延伸发展
文化产业文化产业，，这里的影视文化创业园还这里的影视文化创业园还
有许多其他的好玩的有许多其他的好玩的““新玩意儿新玩意儿”。”。

建一个小型的高档书画展馆建一个小型的高档书画展馆，，
陈列永康书画名家的作品陈列永康书画名家的作品，，可以让可以让
永康的文艺青年们参观永康的文艺青年们参观、、交流交流，，共同共同
学习学习；；开发永康非物质文化遗产一开发永康非物质文化遗产一
条街条街，，用鲜活的方式记录历史用鲜活的方式记录历史，，并一并一
直延续下去直延续下去；；与摄影家协会合作与摄影家协会合作，，为为
其提供大大小小的拍摄景点其提供大大小小的拍摄景点，，让相让相
机可以在这里找到惊艳的镜头机可以在这里找到惊艳的镜头；；为为
儿童建立一个传统文化教育培训基儿童建立一个传统文化教育培训基
地地，，在这里在这里，，可以学习琴棋书画可以学习琴棋书画，，可可

以接受国学教育的熏陶⋯⋯虽然以以接受国学教育的熏陶⋯⋯虽然以
活塞厂老厂房为基础活塞厂老厂房为基础，，但通过对影但通过对影
视文化创业园的打造视文化创业园的打造，，这里不仅可这里不仅可
以拍摄历史题材以拍摄历史题材，，也可以满足现代也可以满足现代
剧取景的要求剧取景的要求。。

有产业就需要做产业的人有产业就需要做产业的人，，影视影视
文化创业园正如其名字一般文化创业园正如其名字一般，，是一个是一个
可以让创业者书写梦想的舞台可以让创业者书写梦想的舞台。。现现
在在，，竹马影视正在筹备拍摄一部新剧竹马影视正在筹备拍摄一部新剧，，
剧情就是一群永康人在永康坚持自己剧情就是一群永康人在永康坚持自己
的影视梦想的影视梦想，，期间期间，，他们会遇到各种各他们会遇到各种各
样的困难和阻碍样的困难和阻碍，，但是也有不放弃的但是也有不放弃的
执着执着，，他们有梦想有信念他们有梦想有信念，，有毅力也有有毅力也有

影视文化创业园这样的舞台影视文化创业园这样的舞台。。
““拍这部剧的意义是想说拍这部剧的意义是想说，，对于影对于影

视产业视产业，，其实现在很多年轻人的参与其实现在很多年轻人的参与
度很高度很高，，应该给他们一个平台应该给他们一个平台，，让他们让他们
可以带着那些有意思的想法大展拳可以带着那些有意思的想法大展拳
脚脚。。在这里在这里，，他们可以拥有跟企业对他们可以拥有跟企业对
接的机会接的机会，，获得资金和各种帮助获得资金和各种帮助。”。”应应
文峰说文峰说。。

新事物有新事物的新鲜魅力新事物有新事物的新鲜魅力，，旧旧
事物有旧事物的浓郁味道事物有旧事物的浓郁味道，，现在现在，，沉睡沉睡
的老厂区正在被唤醒的老厂区正在被唤醒，，它将抖落一地它将抖落一地
灰尘灰尘，，向世人展现一个有历史向世人展现一个有历史，，也有未也有未
来展望的全新面貌来展望的全新面貌。。

□□记者记者 何悦何悦 施夏琦施夏琦

厂区内宽敞的道路。

保留完整的厂区风貌。

可用于搭建室内摄影棚的大空间厂房。

我们在哪里？

在城区东北部，西邻丽

州北路，北靠 330国道，临近

香樟公园。

我们有什么？

宽阔的厂区，畅通的道

路，大量的厂房，原生态工业

企业原貌，保留完整的厂房

建设、生产设备。

适合拍什么？

工业发展剧、民国剧、谍

战剧、现代剧等，大型厂房可

以搭建多种室内场景。

怎么找我们？

联系电话：15355366088


